

## Vicealcaldesa de Latacunga: No se dio paso a su remoción por falta de sustento legal

La denuncia presentada por el docente de la Universidad Técnica de Cotopaxi (UTC), Paúl Rueda, contra la Vicealcaldesa de Latacunga, careció de pruebas. A la sesión no asistió el denunciante, ni su abogado patrocinador. Pág. 6

Foto: C.M./La Gaceta



## Dirección de Servicios Públicos Impulsa proyecto turístico en la terraza del Centro Comercial Popular

Para el 2025, esperan implementar un proyecto turístico, que consiste en la ubicación de un cerramiento con vidrio templado, pérgolas para cafeterías, un ascensor externo para acceso a la terraza. Pág. 5

Foto: W.C./La Gaceta



Foto: Cortesía



## Se denuncia posible direccionamiento en la venta de uniformes escolares

De acuerdo a un establecimiento que comercializa estas prendas, se presentó una prohibición para la venta de la indumentaria de un establecimiento educativo en particular, el rector de la misma niega este hecho. Pág. 5

Foto: D.M./La Gaceta



## Unidad Educativa San José La Salle proyecta la construcción de su campus educativo

En un lapso de cinco años, esta unidad educativa contará con su campus educativo ubicado en el sector de las Bethlemitas, el presupuesto previsto a invertir es de 20 millones de dólares, la construcción del primer módulo estaría lista este año. Pág. 16

Foto: W.C./La Gaceta



## Asfaltado en la vía Mulalillo - San Luis culminaría a finales de agosto

El asfaltado iniciaría en la quebrada Illinga hasta las cercanías del límite provincial de Tungurahua. La obra tiene un avance del 85%. Pág. 16

## La frase

## Platón

"No son los ojos los que ven, sino que nosotros vemos por medio de los ojos"

## Editorial (0)

## Estiaje

**La sombra del estiaje** no se aleja. Ecuador es un país extremadamente vulnerable a este fenómeno que afecta directamente al funcionamiento de las hidroeléctricas nacionales.

En medio de esta circunstancia es preciso que la población tenga en mente que el ahorro energético es una prioridad. En Ecuador estamos acostumbrados al consumo indiscriminado de luz, mientras que en países europeos las cosas son muy distintas, por ejemplo, el uso de secadoras de ropa es prohibitivo.

Es importante que haya una política pública para incentivar el ahorro energético, el panorama podría ser muy desalentador si no se logran consolidar alternativas energéticas que permitan continuar con el suministro de luz a pesar de los bajos caudales.

Un gran reto que está en manos de todos.

## Rafael Sandoval Egas (0)

## La única manera de combatir la delincuencia

**Sin duda que la intervención** militar y policial en el sub trópico de Cotopaxi en trabajo coordinado con los uniformados de Los Ríos ha surtido el efecto esperado, en estos últimos días no se han presentado actos delictivos graves, gracias a los controles permanentes en las vías y en lugares estratégicos utilizados por la delincuencia.

Esto le da esperanza a nuestra gente de cantones como La Maná y Pangua quienes se han visto atemorizados por una oleada delincencial que comenzó amedrentar a estos lugares y como mejor opción sus pobladores comenzaron a migrar a otras ciudades y países.

Lo cierto de este tema es que aquí nadie puede descuidarse, el que se cansa pierde, no se puede dar un respiro a la delincuencia, porque como se ha visto en menos de los que canta un gallo, se vuelven a reorganizar y comienzan los actos delictivos.

Recordemos que el sub trópico de nuestra provincia se ha convertido en uno de los lugares favoritos para el tráfico de droga y es que sólo hay que ver la cantidad de aeropuertos que existen entre el tramo de La Maná-Valencia y Quevedo, sin contar con el laberinto de guardarrayas entre estas dos provincias y especialmente entre La Maná y Pangua, lugares propicios para el anonimato y escondite de las mafias.

Ante esto solamente el constante control de estas vías puede combatir el floreciente narcotráfico que se entre mezcla con la delincuencia organizada que ha dañado tanto a estas poblaciones.

## La fotografía (1)



## Gastronomía

**En la actualidad,** de acuerdo a las nuevas definiciones, la gastronomía forma parte de la cultura de los pueblos, en nuestro medio, rico en la gastronomía a través de diversos platos, sería conveniente seguir organizando festivales gastronómicos en fechas determinantes para promocionar este valioso campo y promover nuestros productos tradicionales como las chugchucaras, allullas, quesos de hoja, tortillas de palo y otros alimentos; esta promoción además servirá para favorecer nuevas propuestas y mejorar la economía, tenemos mucho que mostrar en este campo.

Foto: Internet

## La Gaceta

Fundado el 12 de abril de 1967

apazmino@lagaceta.com.ec

amejia@lagaceta.com.ec

Quijano y Ordóñez 479 y Gral. Maldonado

Casilla 328 Telf.: 2811142, Latacunga - Ecuador

FUNDADOR

Rafael Sandoval Pástor

DIRECTOR

Carmen Luz Sandoval Egas

GERENTE GENERAL

Rafael Sandoval Egas

**Consejo Editorial:** Carmen Luz Sandoval, Edmundo Rivera, Rafael Sandoval Egas. **Colaboradores:** Angel Rocha, Paúl García, Francisco Ulloa, Alan Cathey, Alberto Salvador, Maximiliano Naranjo, Patricio Coronel, María José Rodríguez, César Barthelotti, Luis Reinoso, Nelson Sanchez. **Editor Deportivo:** Nelson Fuentala. **Concepto Gráfico:** Willian Caiza, Diego Mogro. **Asistente de Comercialización:** María Eugenia Tovar, Ximena Taipe. **Diagramación:** Belgica Vargas, Pamela Pacheco. **Redes Sociales:** Fernando Montiel. **Impresión:** Miguel Safia, Guillermo Suntásig. **Ventas Nacional:** Mallury Gorozabel.

(O)



## Nostalgia de las coladas

María José Rodríguez  
latacunani@gmail.com

**Recuerdo mi** infancia con nostalgia, alegría, y no puedo negar que también con cierta inquietud. Me intriga saber si alguna de las experiencias que viví en aquel entonces, resultan normales en mi generación.

Tuve el privilegio de vivir en el campo durante mis primeros 5 años. La mamita Rosa, mi abuelita, tenía que lidiar diariamente con las travesuras, medidas de pata y berrinches; típicos de la primera nieta de la casa. Más de una vez puse en apuros a la abuelita, aquella mujer excepcional de buen carácter, bondad y generosidad, a quien reconocía como mi segunda mamá.

El haber vivido en el campo significó para mí una rutina de contacto directo con el aire limpio, los animales, y las plantas. El tiempo transcurría entorno a las actividades relacionadas al cuidado de las gallinas, vacas, chanchos, ovejas, cuyes y conejos. Mientras que los juegos consistían en una prueba de creatividad para identificar personajes y funciones "extras oficiales" en las piedras, palos, tierra y cualquier otro objeto novedoso que encontrara por encima de la vigilancia de mi abuelita.

Las comidas eran un ritual obligatorio y siempre compuesto por ingredientes frescos, como huevos de campo, leche pura; papas, arvejas y choclos recién cosechados. Sin duda, la vida en el campo resultó para mí, una experiencia grata y deliciosa; aunque debo reconocer que no todo fue un festín de golosinas, también estaban las coladas. No había llanto, berrinche o súplica que me impidieran comer el plato diario de colada. La abuelita Rosa las preparaba en una gran olla; cada día un sabor distinto, de haba, avena, habilla, arveja, mientras otras veces las alternaba con sopas de quinua, arroz de cebada, morocho de sal o sancocho. Lo admito, cuando niña, tenía resistencia en comer aquellas contundentes sopas; más aún cuando veía el segundo plato que generalmente resultaba arroz con una apetitosa carne. Cerraba los ojos y

me llenaba de cucharadas sin saborear, pensando que pronto se terminaría aquel suplicio para así poder comer el arroz.

Pasaron los años y tuve que dejar la casa de la mamita Rosa para vivir en Latacunga, y si bien muchas cosas cambiaron, mis hermanos y yo no nos libramos de sus coladas. Mi mamá memorizó a la perfección todas las recetas y se encargó que en la casa nunca faltara algún tipo de harina o grano seco para prepararlas.

Lo admito, durante mi infancia y adolescencia, las coladas significaron un suplicio. Algo que a mis treinta y tantos años he cambiado de parecer, de hecho, hoy considero que fueron el mayor símbolo de buena alimentación, salud y amor. Quisiera atribuir a aquellos platillos, mi resistencia a enfermarme y a la suerte de nunca haberme roto un hueso, aunque caídas no han faltado. Recuerdo con nostalgia aquellos ingredientes, las rutinas con la familia a la hora de comer y las recetas tradicionales, mientras me inquieta constatar la realidad que viven muchos niños en la actualidad.

Es evidente que los tiempos y las circunstancias son completamente distintos, ahora los más pequeños se adaptan a las nuevas tendencias. Dudo que lidien con las coladas, pero sí creo que hoy en día deben enfrentarse a un verdadero peligro. Los nuevos alimentos "saludables" se disfrazan de colores llamativos, fragancias atractivas y personajes fantásticos. Hoy en día una buena alimentación es un reto debido a la falta de tiempo, el desconocimiento e incluso la notable diferencia de precios. Irónicamente un paquete de galletas resulta más barato y atractivo que una manzana. La obesidad, diabetes y la gastritis, son enfermedades que aparecen cada vez con mayor frecuencia en los niños. Esto es un llamado urgente a analizar cómo es nuestra alimentación y considerar qué cambios oportunos se deben tomar para una buena salud. Quizá debamos volver a la época de las coladas.

La pulga en la



OREJA

edmund195555@gmail.com

## Beneficios

En nuestro país, cada cierto tiempo, aparecen denuncias respecto de los contratos colectivos de empresas públicas, que determinan grandes sumas de dinero de los ecuatorianos para cubrir esos beneficios.

\*\*\*\*\*

En este caso se trata de tres empresas estatales y el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social; entidades que tienen en vigencia contratos colectivos que otorgan beneficios y sorprenden por lo costosos.

\*\*\*\*\*

Resulta costoso cubrir los beneficios de esos contratos, tomando en cuenta que se trata de entidades que manejan recursos públicos y significan millones de dólares en gastos para el Estado.

\*\*\*\*\*

Al respecto cabe señalar que estamos totalmente de acuerdo que los trabajadores sean merecedores de un sueldo justo, que los beneficios de los contratos colectivos sean para todos y no para ciertos trabajadores y sindicalistas.

\*\*\*\*\*

Estamos de acuerdo que deben considerarse permanentemente los contratos colectivos que signifiquen beneficios para los trabajadores, mientras que su trabajo y su aporte, sea de la misma forma significativo.

\*\*\*\*\*

Que hay injusticias, no hay que negarlo, mientras hay sindicalistas y trabajadores que reciben grandes beneficios y sueldos significativos, a otros trabajadores no les alcanza el sueldo que perciben.

\*\*\*\*\*

Hace varios meses aparecie-

ron denuncias sobre contratos millonarios, el Ministerio de Trabajo emitió un acuerdo para revisar esos contratos que deben tener la autorización de ministerio de Finanzas.

\*\*\*\*\*

Al respecto no se ha conocido mayor cosa, únicamente el máximo dirigente de la CUT, señaló que plantearía algún recurso legal para impedir la revisión de esos contratos y de otros del sector público.

\*\*\*\*\*

Cabe señalar que la Constitución como el Código de Trabajo, garantizan el derecho de formar sindicatos, gremios, asociaciones y otras formas de organización para defender a sus miembros.

\*\*\*\*\*

Es legal, legítimo y fundamental para lograr un contrapeso en la relación de poder entre trabajadores y patronos. Sin embargo, en lugar de evitar abusos hay sindicalistas y dirigentes gremiales que han dedicado su vida a promoverlos en beneficio propio.

\*\*\*\*\*

Actualmente la Fiscalía, incluso, investiga los nexos que podría tener el crimen organizado en el IESS, para hacerse de millonarios contratos, por ejemplo en la adquisición de medicinas.

\*\*\*\*\*

Debemos defender a los trabajadores, debemos defender su puesto de trabajo, debemos defender sus beneficios que sean de manera justa y denunciar a aquellos sindicalistas que se eternizan en la dirigencia y buscan sus propios beneficios.

(O)

(I)



10 de agosto  
de 1809

Angel V. Rocha Romero  
angelrocharomero705@gmail.com

**El sábado anterior** conmemoramos el Primer Grito de la Independencia, los acontecimientos que se sucedieron ese día, hace ya 215 años, el 10 de Agosto de 1809, marcaron el inicio de independencia de la actual República del Ecuador, ejemplo que fue seguido de otros procesos independentistas en los demás países de nuestra Latino América. La historia de la América mestiza reconoce a estos acontecimientos históricos del 10 de Agosto, como un hecho trascendental en la búsqueda y consecución de nuestra libertad, como nación soberana en búsqueda de una democracia que la sustente en el presente y lo proyecte a un futuro libérrimo.

Este histórico día para el Ecuador y los ecuatorianos se denominó el Primer Grito de la Independencia y cada año con unción cívica lo recordamos para nosotros y para el mundo; siempre será reconfortante esta conmemoración de este día en el que recordamos la valentía de los patriotas actores intelectuales y materiales de los históricos acontecimientos del 10 de Agosto de 1809, que nos iniciaron en una convivencia democrática con libertad y en busca de soberanía.

Hoy nos encontramos con un país con muchísimos problemas, fruto de múltiples factores de seguridad interna, des-institucionalizado; elementos negativos en el campo económico, social, político, asfixiado por una inmensa deuda externa y una similar en lo interno: con un cáncer que ha hecho metástasis en las Funciones del Estado: la Corrupción, enfermedad que se ha convertido en una abrazadera para la sociedad ecuatoriana. La misma es sostenida por grupos ligados a la narco-política y está atada a grupos mafiosos y delincuenciales que han creado inseguridad, caos y miedo en la población, grupos delincuenciales que se apropian de los bienes y dineros público y no reciben sanción porque la justicia también está infectada por la corrupción.

Dentro de este penoso panorama en que estamos viviendo los ecuatorianos, nos corresponde la imperiosa búsqueda de una nueva independencia, esa que es necesaria para ser considerados como un verdadero Estado en el concierto

de naciones, con seguridad jurídica y seguridad social; por ello es importante recordar este magno hecho histórico, un nuevo aniversario de este Primer Grito de Independencia, que nos debe llevar a reflexionar sobre este sacrificio de los patriotas que no puede ser dilapidado por grupos debidamente identificados que son los causantes de las actuales calamidades por las que atravesamos.

Ecuatorianos, no podemos permitir que estos grupos mafiosos nacionales, ligados a los carteles internacionales de la narco-política, nos roben esa independencia, soberanía y libertad que nos dieron a costa de sus vidas los patriotas del 10 de Agosto de 1809. No debemos permitir que la corrupción se convierta en el pan de cada día; los recursos del Estado son de todos los ecuatorianos y deben servir para estructurarnos como una sociedad que viva un presente con salud, educación, trabajo y se proyecte dentro de un desarrollo sostenido, no podemos concebir a nuestra patria en este tercer milenio con desigualdades diametrales, todo lo contrario debemos aspirar a que estas se vayan acortando. El permitir que grupos de truhanes infiltrados en los gobiernos y partidos políticos que acceden al poder y a las diferentes funciones del Estado tengan secuestrado al país y a los ecuatorianos.

Lo que sucedió el 10 de Agosto de 1809 debe ser el mejor mensaje para todos los ecuatorianos, moralizar al país es una tarea de todos y debemos hacerlo con la urgencia que el tema amerita, no permitamos que estos grupos de malhechoras sigan depredando la institucionalidad del Estado ecuatoriano, no dejemos que la corrupción se convierta en un mal endémico que está corroyendo los cimientos mismos del Ecuador, colaboremos con las fuerzas Armadas y la policía nacional en esta gran cruzada en pos de tener seguridad, esta es la nueva independencia que debemos buscar sustentada en una justicia social, con equidad, con libertad, con seguridad, que el bien común, el de las grandes mayorías, prevalezca por sobre los intereses mezquinos de grupos. El 10 de Agosto y sus históricos hechos nos deben hacer reflexionar.

## MSP en alerta epidemiológica frente a la viruela del mono



Foto: W.C/La Gaceta

**Milton Paredes, epidemiólogo del Distrito de Salud-Latacunga.**

**17 de agosto de 2024.- La alerta mundial emitida por el OMS, se debe a la presencia de una nueva variante de la viruela del mono, el MSP mantiene activados los protocolos de investigación y análisis ante la presencia de posibles casos en territorio nacional.**

El Ministerio de Salud Pública con base a lo establecido por la Organización Mundial de la Salud, se encuentra en alerta epidemiológica frente a la presencia de la viruela del mono, están activados los protocolos, investigación y análisis epidemiológica a nivel local, nacional e internacional, a través de la identificación de casos sospechosos, realización de pruebas para confirmar o descartar casos y el levantamiento de cercos epidemiológicos.

Milton Paredes, epidemiólogo del Distrito de Salud-Latacunga, indicó que hace dos años, dentro del ámbito local 10 casos de la viruela del mono, por lo que los profesionales de salud tienen la

experiencia para la identificación y manejo de los casos que no presentaron complicaciones; recordó que la alerta emitida por la OMS es por una nueva variante de la viruela del mono.

Recordó que, el virus puede llegar a ser letal de contagiarse a personas con problemas de inmunidad, VIH, tercera edad. Los síntomas de la viruela del mono son similares a una enfermedad eruptiva vesicular (varicela), donde inicia con fiebre, malestar general, dolor de garganta, luego la aparición de manchas en la piel, luego formación de vesículas en la palma de las manos, pies, el brote de la enfermedad tiene una duración de cuatro semanas, y luego desaparece por sí sola.

El nivel de contagio de la enfermedad -según el epidemiólogo- se da por contacto directo con las secreciones en el momento que las personas tienen las lesiones en el cuerpo, a través de sábanas, prendas de vestir y vía sexual, por ello la recomendación es el uso de preservativo, apuntó que el riesgo de contagio es de hasta 17 personas.

Paredes, indicó que el manejo y recuperación de una persona contagiada con la viruela del mono puede ser dentro del hogar, pero si el virus afecta a una persona de la tercera edad con discapacidad, con VIH podría requerir de hospitalización. Por lo tanto, la recomendación a personas que presentan sintomatología deben acudir a la unidad de salud más cercana, no automedicarse para que reciban el tratamiento respectivo y la toma de la muestra para descartar o confirmar la enfermedad.

El MSP por el momento no cuenta con vacunas, indicó que años atrás fueron inmunizados la población de fase 0, profesionales de la salud, personas inmunocomprometidas y cuidadores.

**MULTICINES** CC Maltería Plaza - Latacunga  
Latacunga, sábado 17/domingo 18 de agosto de 2024

<b>ESTRENOS</b>					
	<b>ALIEN ROMULUS (2D DOB)</b> 14:00 16:35 19:10 21:40 (12 años)	<b>ROMPER EL CIRCULO (2D DOB)</b> 17:50 18:40 20:40 21:25 (12 años)	<b>MASCOTAS EN APUROS (2D DOB)</b> 11:45 14:25 16:25 (TP)	<b>¡DEADPOOL Y WOLVERINE (2D DOB)</b> 11:20 17:30 20:15 (TP)	<b>MI VILLANO FAVORITO 4 (2D)</b> 11:00 13:10 15:20 (TP)

(1)

## Dirección de Servicios Públicos

# Impulsa proyecto turístico en la terraza del Centro Comercial Popular



■ Centro Comercial Popular de Latacunga.

**Para el 2025, esperan implementar un proyecto turístico, que consiste en la ubicación de un cerramiento con vidrio templado, pérgolas para cafeterías, un ascensor externo para acceso a la terraza.**

Para este 2024, la Dirección de Servicios Públicos del GAD Municipal de Latacunga, cuenta con un presupuesto de 250 mil dólares, dineros que vienen siendo invertidos en varios trabajos dentro del Centro Comercial Popular, lo que permite ir mejorando las condiciones del espacio para ofrecer una

mejor atención a los clientes que a diario llegan de dicho centro de comercio.

Uno de los problemas álgidos del Centro Comercial Popular de Latacunga, desde su inicio ha sido el generador eléctrico que no abastecía de la suficiente energía a los diferentes locales, el problema

según Luis Chacón, director de Servicios Públicos, está solucionado, además, han mejorado la iluminación en sitios que pertenecían oscuros, restando por realizar el cambio del cableado eléctrico en todo el centro, apuntó que cuentan con reglamento interno y habló de un número determinado de focos por local.

Para el funcionamiento de las gradas eléctricas, los ascensores cuentan con la empresa responsable del mantenimiento hasta fin de

año, garantizando que el funcionamiento de estos equipos no haya sufrido desperfectos durante el primer semestre del año.

Para el 2025, la Dirección de Servicios Públicos, están trabajando en el levantamiento de la información para el proyecto turístico a ser implementado en la terraza del Centro Comercial Popular y la ejecución de un ascensor exterior para acceder a dicho lugar, asimismo está prevista la apertura de un ingreso al centro de comercio en la parte occidental.

El proyecto en la terraza del centro de comercio consiste en la ubicación de un cerramiento de vidrio templado, instalación de pérgolas para colocar cafeterías y dar vida nocturna al centro comercial, se convertiría en lugar de visita de la ciudad y sus alrededores.

Chacón, indicó que actualmente dentro del Centro Comercial existen dos locales disponibles que están por darse de baja por deudas, 386 locales están arrendados; asimismo, apuntó que la cartera vencida de más de 200 mil dólares, se ha reducido a 30 mil dólares, actualmente, existe un seguimiento a los arrendatarios para que las mensualidades sean pagados de forma puntual.

(1)

## Se denuncia posible direccionamiento en la venta de uniformes escolares



Foto: W.C/La Gaceta

■ Rector de establecimiento educativo desmiente posible direccionamiento de comercialización de uniformes

**17 de agosto de 2024. De acuerdo a un establecimiento que comercializa estas prendas, se presentó una prohibición para la venta de la indumentaria de un establecimiento educativo en particular, el rector de la misma niega este hecho.**

De acuerdo a la propietaria de una fábrica de uniformes, días atrás, una persona que al parecer no se identificó, llegó a su establecimiento para entregar una carta en la cual se expresa que una importadora contaría con la "licencia exclusiva de uso de marcas de los bienes de las Escuelas Cristianas del Ecuador", así apunta el documento. Por lo que no se podrán confeccio-

nar y comercializar a nivel nacional los uniformes de la Unidad Educativa La Salle, caso contrario, señala que se podrían iniciar acciones legales en su contra.

Algo que según señala, no están de acuerdo pues durante todos los años que cuentan con este negocio, no han presentado restricciones en la venta de uniformes de ninguna institución educativa, por lo que esperan se pueda responder a estas inquietudes.

Eddy Cárdenas, rector de la Unidad Educativa La Salle, señala que, esta institución cuenta con 20 establecimiento a nivel nacional, y se ha determinado que todas contarán con un mismo uniforme, desde este año paulatinamente se

cambiará, es decir, los nuevos estudiantes deberán adquirirlo, mientras que los antiguos estudiantes pueden mantenerse con el que hasta el año anterior era su uniforme.

No obstante, manifiesta que, siendo rector del establecimiento no cuenta con ningún documento que prohíba la venta de los uniformes o el direccionamiento de los mismos, pues considera que la comercialización es libre.

Una vez que se conozca el nuevo diseño, se pueda fabricar estas indumentarias, asegurando que no existen compromisos con nadie por parte de la institución, es por eso que se iniciarán las averiguaciones necesarias.

(1)

## SRI estableció la devolución automática del IVA para adultos mayores

17 de agosto de 2024. El objetivo según las autoridades es reducir el tiempo en el trámite para este sector, lo que significa la aplicación directa del beneficio en locales autorizados.

La devolución es un beneficio tributario de carácter personal previsto en la ley, a favor de las personas adultas mayores y personas con discapacidad, por el cual se resta el valor IVA pagado en la adquisición local de bienes y servicios de primera necesidad, de las compras por las cuales se emitan comprobantes electrónicos a nombre del beneficiario.

Está dirigido a personas adultas mayores ecuatorianas o extranjeras residentes en el Ecuador, que haya cumplido o supere los 65 años de edad al momento de pagar el IVA en la compra. Además de personas con una discapacidad mayor o igual al 30% residente en el Ecuador, al momento de pagar el IVA en la compra.

¿Cuándo pueden aplicar a la



Foto: Internet

■ **Adultos mayores y personas con discapacidad pueden acceder a la devolución automática del IVA.**

devolución?

Las personas con derecho a esta devolución pueden aplicar al beneficio tributaria una vez que se hayan registrado/habilitado en las oficinas del SRI y se realicen las compras en los locales comerciales autorizados para ello, en la

emisión de comprobantes electrónicos.

Para acceder a la devolución automática del IVA, en los locales comerciales autorizados, las personas adultas mayores y las personas con discapacidad deberán contar con el código de confirmación

personal que se genera a cada persona una vez que se registra en las oficinas del Servicio de Rentas Internas, trámite que se efectúa por una única vez en las ventanillas del SRI.

¿Cómo realizo la aplicación de la devolución automática del IVA?

- Acudir a un local comercial autorizado, que tiene habilitado el mecanismo de devolución automática, el listado pueden ser consultados en la página oficial del Servicio de Rentas Internas, algunos de ellos son: Santa María, Cooperación Favorita, Pharmacys y Cruz Azul.

- Comprar bienes y/o servicios de consumo personal, que la adquisición y emisión del comprobante electrónico estará a nombre de la persona beneficiaria.

- En los puntos de venta, del local comercial autorizado, se deberá consultar sobre el mecanismo de devolución automática del IVA, proporcionar el código de confirmación único y personal, y confirmar en la caja de pago, si aplicó la devolución automática del IVA.

(1)

## Vicealcaldesa de Latacunga

### No se dio paso a su remoción por falta de sustento legal

#Latacunga, 16 de agosto de 2024.- La denuncia presentada por el docente de la Universidad Técnica de Cotopaxi (UTC), Paúl Rueda, contra la Vicealcaldesa de Latacunga, careció de pruebas. A la sesión no asistió el denunciante, ni su abogado patrocinador.

La mañana del viernes 16 de agosto, se instaló la sesión extraordinaria de Concejo Municipal. Aquí se dio a conocer el informe de la Comisión de Mesa ocasional que trató la denuncia en contra de la vicealcaldesa de Latacunga, María Esther Veloz. Esta Comisión de Mesa, estuvo conformada por el alcalde, Fabrico Tinajero y los concejales, Marco Pila y Xavier Cajilema. Tras las reuniones para conocer la denuncia colocada por el docente de la Universidad Técnica de Cotopaxi (UTC), resolvieron escribir un solo informe en el que se dio a conocer que las pruebas de cargo presentadas por parte del

denunciante, "no se ha encontrado evidencia respecto a un incumplimiento de funciones" por parte de la Vicealcaldesa.

Tampoco se ha argumentado jurídicamente que, "el hecho de haber convocado a sesión del órgano legislativo y de fiscalización del 18 de junio de 2024, haber presidido y haber emitido un voto en lo mismo constituyó un incumplimiento", dice el informe.

La principal recomendación establece que: "Luego del análisis correspondiente, las pruebas de cargo presentadas por parte del denunciante, no existe evidencia suficiente para determinar el incumplimiento de funciones de la vicealcaldesa, María Esther Veloz, por lo que no existen causales para lo remoción de la autoridad".

Con base en este informe se desarrolló la sesión de Concejo donde por unanimidad se resolvió acogerlo, dejando de lado una posible remoción. Al evento no asistieron el denunciante ni su abogado patrocinador.

David Báez, abogado defensor de la Vicealcaldesa, lamentó que un proce-



Foto: C.M./La Gaceta

■ **Archivan denuncia en contra de Vicealcaldesa por falta de sustento legal.**

so que carecía de veracidad haya sido llevado adelante impidiendo el desarrollo normal de las actividades dentro del GAD Municipal Latacunga.

María Esther Veloz, recriminó la ausencia de su acusador a quien evidenció con una fotografía y desmintió los discursos que la vinculan con la derecha, "la familia Veloz

no conoce más derechas que aquellas que tomamos en la carretera para ir siempre de frente", dijo refiriéndose al legado de transporte pesado de su familia.

A la sesión de Concejo no asistieron tres concejales (Cristian Molina, Marco Pila y Martha Jaya), debido a que solicitaron vacaciones. En su lugar estuvieron sus alternos.

(1)

## Salcedo inicia celebraciones por los 105 años de cantonización luces

**Las festividades por el aniversario de cantonización de Salcedo comienzan con un videomapping en el atrio de la iglesia central, acompañado de un espectáculo de luces y música en vivo.**

**Salcedo**, uno de los cantones más emblemáticos de la provincia de Cotopaxi, inició sus celebraciones por los 105 años de cantonización con un evento que iluminó no solo el cielo, sino también el corazón de su comunidad, la noche del jueves 15 de agosto, el parque central del cantón se llenó de vida con la proyección de un videomapping en el atrio de la iglesia principal, marcando el inicio de las festividades que se extenderán hasta el 25 de septiembre.

La carrera de Diseño Gráfico de la Universidad Técnica de Cotopaxi (UTC) fue la responsable de la creación y proyección del videomapping, que destacó por su creatividad y la capacidad de plasmar elementos culturales y patrimoniales del cantón en un espectáculo visual de gran impacto, las proyecciones sobre la fachada de la iglesia transformaron el espacio en una narrativa visual que recorre la historia, cultura y tradición de Salcedo, evocando un sentido de pertenencia y orgullo entre los asistentes. El alcalde de Salcedo, Juan Paul Pacheco, fue el encargado de inaugurar oficialmente las festividades, destacando la importancia de estos eventos para el fortalecimiento de la identidad cultural y la dinamización económica del cantón, "iniciamos estas festividades a lo grande porque Salcedo lo merece, son 105 años de lucha, sacrificio y crecimiento conjunto que celebramos hoy". A pesar de que la noche se vio afectada por una ligera llovizna, los habitantes de Salcedo no dejaron que el clima empañara su entusiasmo, las calles que rodean el parque central se llenaron de familias, jóvenes y adultos mayores, todos ansiosos por ser parte de este espectáculo que marcaba el comienzo de un mes de celebraciones, "apreciamos cómo la gente se ha volcado a las calles, mostrando el espíritu festivo que caracteriza a nuestra comunidad", comentó la ciudadanía.



Foto: N.G./La Gaceta

■ La proyección se desarrolló en el atrio de la iglesia matriz del cantón Salcedo.

Vladimir Ortiz, director de vinculación de la Universidad Técnica de Cotopaxi, participó en el evento, destacando la relevancia de la colaboración entre la academia y la comunidad, "para nosotros, como universidad, es un honor poder contribuir con eventos como este, el videomapping es una forma de mostrar lo mejor de nuestra creatividad y tecnología, y qué mejor lugar para hacerlo que en Salcedo, un cantón que nos ha acogido con los brazos abiertos".

El videomapping no fue el único atractivo de la noche, al finalizar la proyección, un espectáculo de fuegos artificiales iluminó el cielo, mientras la banda del GAD Municipal de Salcedo interpretaba melodías tradicionales que resonaban en el parque central, este ambiente festivo sirvió de prelude para las numerosas actividades programadas durante las próximas semanas, que incluyen presentaciones musicales, desfiles, eventos culturales y deportivos, todos diseñados para involucrar a toda la comunidad. El alcalde aprovechó la ocasión para adelantar algunos de los eventos más destacados que se realiza-

rán en el marco de estas festividades, entre ellos, mencionó "la presentación del grupo Los Jarcas, un reconocido conjunto de música andina que se presentará el 13 de septiembre en el Estadio Carlos Alberto Tamayo, el evento será gratuito y contará también con la participación de la orquesta Aguilar, ofreciendo una noche de música

y baile para todos los asistentes.

Al día siguiente, el 14 de septiembre, las principales calles de Salcedo serán el escenario del Desfile de la Confraternidad, un evento que reunirá a comunidades y organizaciones de todo el cantón en una celebración de la diversidad cultural y la unidad, este desfile es una de las tradiciones más queridas de nuestras fiestas, es un momento en el que todos nos unimos para mostrar lo mejor de nuestra cultura y tradición".

La noche del 14 de septiembre, Salcedo se vestirá de gala con la presentación de dos artistas de renombre, "Los Duques, una agrupación que regresa a los escenarios después de dos años de ausencia, y Guillermo Dávila, reconocido cantante latinoamericano, los eventos prometen ser uno de los puntos culminantes de las festividades, atrayendo a miles de personas tanto de Salcedo como de otras regiones del país". Además de ser una celebración cultural, las festividades por los 105 años de cantonización de Salcedo tienen un impacto significativo en la economía local, el alcalde destacó que los eventos programados, especialmente durante los fines de semana, dinamizarán la economía del cantón, beneficiando a comerciantes, artesanos y proveedores de servicios turístico.

Finalmente hizo un llamado a los turistas nacionales e internacionales a unirse a las celebraciones, asegurando que Salcedo ofrecerá una experiencia única que combina tradición, cultura y hospitalidad.

(P)

**PLAZA SUR**  
CENTRO DE COMERCIO

**BODEGAS COMERCIALES DE ARRIENDO**  
285m<sup>2</sup> - 315 m<sup>2</sup> de construcción  
CON MEZZANINE, 4 ESTACIONAMIENTOS  
(AV. UNIDAD NACIONAL Y GALO TORRES).

EL LEONAL, 3180000  
WhatsApp y Call: 098 2233392

INFO:  
2233392  
(+593) 984055558

## 32 jubilados de Guayaquil realizan turismo gerontológico, en Pujilí

Visitaron las instalaciones de la municipalidad; la coordinación estuvo a cargo del pujilense Germán Tinajero, radicado en el Puerto Principal.

En un esfuerzo por promover el turismo gerontológico y destacar el desarrollo y transformación del cantón, 32 adultos jubilados de Guayaquil visitaron esta histórica ciudad, incluyendo al Palacio Municipal y sus instalaciones.

Esta actividad fue coordinada por Germán Tinajero Abad, un pujilense que ha residido en Guayaquil por más de 20 años y que se ha dedicado a fomentar el turismo gerontológico en la región.

Durante la visita, los jubilados pudieron explorar y apreciar los cambios significativos que ha experimentado Pujilí en los últimos años. Tinajero, quien ha seguido de cerca la evolución de la ciudad, destacó la importante transformación que



Foto: MP.

La delegación de los jubilados que llegaron desde Guayaquil a visitar el municipio de Pujilí.

ha tenido lugar bajo la administración del alcalde José Arroyo. 'Pujilí ha tomado un giro crucial en su desarrollo, y esto se debe en gran medida a la gestión visionaria del alcalde Arroyo', expresó Tinajero. "Su compromiso con la ciudad ha

permitido que Pujilí se convierta en un destino atractivo y accesible para todos, incluyendo a nuestros adultos mayores."

El grupo de visitantes también tuvo la oportunidad de conocer más sobre la historia y el patrimonio

cultural de Pujilí durante su recorrido por el Palacio Municipal, donde fueron recibidos con gran hospitalidad por las autoridades locales.

Esta visita no solo permitió a los jubilados disfrutar de una experiencia enriquecedora, sino que también reforzó el papel del turismo gerontológico como una herramienta clave para el desarrollo social y económico del cantón.

'Estamos agradecidos por la cálida acogida que hemos recibido y por los esfuerzos del alcalde José Arroyo en transformar esta ciudad y cantón', añadió Tinajero. 'Pujilí es un ejemplo de cómo una gestión efectiva puede impactar positivamente en la vida de sus ciudadanos y en la atracción de visitantes'.

Este tipo de iniciativas refuerzan el compromiso de Pujilí de posicionarse como un destino inclusivo y atractivo para todos los segmentos de la población, destacando su rica cultura, historia y la hospitalidad de su gente., subrayaron.

## Autoridades de la UTC-Pujilí mantiene reunión con rectores de las unidades educativas



Foto: UTC.

Los representantes de la UTC, extensión Pujilí, en la reunión con Rectores de planteles educativos.

La finalidad es informar y planificar las actividades de Prácticas Preprofesionales de los estudiantes de la Extensión Pujilí, para el próximo ciclo académico.

En la exhostería El Capulí, ahora bloque administrativo de la Universidad Técnica de Cotopaxi (UTC) extensión Pujilí, es donde realizaron una importante reunión con los Directores y Rectores de las instituciones educativas privadas de la Provincia, con la finalidad de informar y planificar las actividades de Prácticas

Preprofesionales de los estudiantes de la extensión Pujilí, para el próximo ciclo académico. Luis López, director de la carrera de Educación Básica, manifestó a La Gaceta "Gracias la participación de todos los involucrados en este importante evento con la finalidad de formar profesionales de calidad y excelencia al servicio de la sociedad."

En este evento, estuvieron presentes las cinco carreras con sus respectivos Directores Académicos, Director de Vinculación General, Directora de Vinculación de la Extensión y Director Ejecutivo, explicó.

## Autoridades municipales aspiran continuar con el asfaltado de la vía Apahua-Angamarca

Recorrieron la vía técnicos del municipio, prefectura, y Banco de Desarrollo del Ecuador.

En representación del alcalde José Arroyo, los concejales Reinaldo Tucumbi y Jorge Toaquiza junto a técnicos de Planificación y Obras Públicas del Municipio del cantón Pujilí, representantes de la Prefectura y funcionarios del Banco del Desarrollo del Ecuador (BDE) realizaron una inspección del tramo Sunikila-Angamarca.

La Municipalidad intervendrá 5.6 km de esta vía, financiada con fondos del BDE, para continuar con el asfaltado de la vía Apahua-Angamarca. Obra añorada por décadas de los habitantes de la zona suroccidental del cantón Pujilí, que siempre han esperado la concreción del eje vial rural, que logre una mejor comunicación de sus habitantes y sobre todo sacar los productos de la zona a las grandes ciudades con una buena carretera. Además, conectar con facilidad con el cantón Pangua y la limítrofe provincia de Tungurahua.



Foto: MP.

Concejales y directoras del Municipio de Pujilí, en la inspección vial en Angamarca.

# Deportes

## Avanzan campeonatos interligas de futbol masculino post 40 Futbol 7 femenino en Saquisilí

Avanzan los torneos de futbol Master, Fulbito femenino organizado por la Federación de Ligas Barriales de Saquisilí FEDELIBACS.

Los torneos de fulbito femenino (futbol 7) se vienen efectuando conforme se establece en la programación de competencias de las instancias superiores del deporte barrial como FEDEPROBAC y FEDENALIGAS, los torneos se realizan en diferentes escenarios como el Parroquial de Canchagua y las Canchas del Complejo de Carlosama, lo interesante es que de a poco se incrementa la atención hacia el deporte barrial por parte del aficionado saquisilense, por ello es notorio observar buena asistencia de público.

Así marchan los torneos  
**RESULTADOS FUTBOL 7 FEMENINO INTERLIGAS 2024**  
**PRIMERA FECHA:**  
 • UNION NARVAEZ (L.C.) (0) 1 VS 1 (1) LAS MIJINAS (L.C.)  
 • S.J.D.A. (L.CH.) (3) 0 VS 0 (2) SAN JOSE (L.CH.)  
 • FLAMENGO (L.C.) 1 VS 2 MARTINEZ F.C. (L.C.)



Foto: J.C./La Gaceta

El tradicional Club Alecus protagoniza un gran torneo en el futbol master de Saquisilí.

**SEGUNDA FECHA:**  
 • S.J.D.A. (L.CH.) (3) 0 VS 0 (1) LAS MIJINAS (L.C.)  
 • UNION NARVAEZ (L.C.) 1 VS 4 SAN JOSE (L.CH.)  
 • DEFENSOR SAN JOSE (L.C.) 3 VS 1 MARTINEZ F.C. (L.C.)

**TERCERA FECHA:**  
 • SAN JOSE (L.CH.) 0 VS 3 LAS MIJINAS (L.C.)NSP  
 • S.J.D.A. (L.CH.) (2) 0 VS 0 (1) UNION NARVAEZ (L.C.)  
 • FLAMENGO (L.C.) 0 VS 3 DEFENSOR SAN JOSE (L.CH.)

**CUARTA FECHA:**  
 • SAN JOSE (L.CH.) 2 VS 1 LAS MIJINAS (L.C.)  
 • UNION NARVAEZ (L.C.) (2) 1 VS 1 (1) S.J.D.A. (L.CH.)  
 • DEFENSOR SAN JOSE (L.C.) 3 VS 0 FLAMENGO (L.C.)NSP

**FUTBOL 7 FEMENINO INTERLIGAS 2024**  
**GRUPO 1**  
 1. SAN JOSE (L.CH.) 7 0  
 2. S.J.D.A. (L.CH.) 7 +3  
 3. LAS MIJINAS (L.C.) 6 +1  
 4. UNION NARVAEZ (L.C.) 4 -4

**GRUPO 2**  
 1. DEFENSOR SAN JOSE (L.CH.) 9+ 8  
 2. MARTINEZ F.C. (L.C.) 6 +2  
 3. FLAMENGO (L.C.) 0 -1

Campeonato de futbol post 40

Cuarta Fecha

Sábado 17 de agosto

Estadio Parroquial de Canchagua

08H00 JUVENTUD SAQUISILENSE

(L.S) VS P.S.D. (L.C.)

10H00 CHANTILIN CHICO (L.CH.) VS

CANCHAGUA F.C. (L.CH.)

12H00 ALECUS SAQUISILÍ (L.S.) VS

FLAMENGO (L.C.)

Campeonato interligas de futbol 7

femenino senior 2024

Sexta fecha

Sábado 17 de agosto

Estadio Carlosama 2

Cancha 2.1

13H30 UNION NARVAEZ (L.C.) VS

SAN JOSE (L.CH.)

15H00 S.J.D.A. (L.CH.) VS LAS MIJINAS

(L.C.)

16H30 DEFENSOR SAN JOSE (L.CH.)

VS MARTINEZ F.C. (L.C.)

**S E X T A F E C H A**

Domingo 18 de agosto del 2024

Estadio Carlosama 2

Cancha 2.1

15H00 SAN JOSE (L.CH.) VS S.J.D.A.

(L.CH.)

16H30 LAS MIJINAS (L.C.) VS UNION

NARVAEZ (L.C.)

## Niño Ajedrecista cotopaxense destaca en los Estados Unidos

Nuestro representante en la categoría U-10 Absoluto en el XXXIV Campeonato Panamericano de Ajedrez Orlando - EE.UU Emilio Sánchez, ajedrecista de la provincia de Cotopaxi, en días anteriores cumplió una destacada actuación, siendo destacada la misma por la Federación Ecuatoriana del "Deporte Ciencia".

La Federación de Ajedrez de los Estados Unidos (US Chess), en asociación con la Confederación de ajedrez para las Américas (CCA), la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE) y Rosen Shingle Creek, efectuó los Campeonatos Panamericanos Juveniles de Ajedrez 2024 el mismo que se realizó en Orlando, Florida, Estados Unidos, siendo denominado campeonato Panamericano de la Juventud, para las categorías sub 8, sub 10 sub 12, sub 14, sub 16 y sub 18, en sus ramas absoluta



Foto. Cortesía.

La Delegación ecuatoriana una de fue destacad en el Panamericano gracias al tercer lugar en la general.

y femenina.

Los jugadores con derecho a representar como oficiales a la Federación fueron quienes destacaron en los festivales organizados, en el caso de Emilio Sánchez Angulo, ajedrecista de la provincia de Cotopaxi fue su

primera vez representando al Ecuador en un torneo internacional. Emilio, tuvo una experiencia inolvidable y no se inmutó ante rivales de trayectoria y experiencia llegando a ocupar en el ranking general en el puesto 38, en su categoría estuvo



Emilio Sánchez Angulo, ajedrecista de la provincia de Cotopaxi fue su primera vez representando al Ecuador.

entre los tres mejores y junto a la actuación de Christopher Garzón Zapatanga de Morona Santiago, Priscila Orbe de en Imbabura, medallistas de plata, y más otros deportistas ubicaron a la delegación ecuatoriana en el tercer lugar Panamericano.

(1)

## Controles se mantienen en las calles aledañas a la plaza en construcción 18 de Octubre

Los controles se realizan especialmente los días de feria.

**Mirian Fabara**, Comisaria Municipal de Saquisilí, señaló que en la actualidad debido a los trabajos de remodelación y la cubierta de la plaza 18 de Octubre la alcaldía dispuso que los comerciantes de esta plaza sean trasladados a las calles aledañas, de tal manera que se realizó una previa socialización con todos los comerciantes para distribuir los puestos en estas calles.

Explico que alrededor de 350 comerciantes que están distribuidos los días miércoles y jueves, se les ha indicado que pueden laborar de manera provisional, por lo que



■ Día de feria en el sector.

Foto: M.H./La Gaceta

se está también trabajando con los informales quienes ya se regularizaron; por otra explicó que se ha dialogado con los trasportistas que tenían su parada en estas calles, logrando un acuerdo con los dirigentes de estas cooperativas de transporte para su ubicación en la calle 24 de Mayo.

De la misma manera indico que, continúan con el control del comercio informal especialmente los días de feria, y ahora mucho más por el tema de la construcción de la cubierta en esta plaza, resaltó que favorablemente no se ha tenido mayores inconvenientes con los comerciantes que están ubicados a lo largo de la calle aledaña a la plaza 18 de Octubre.

(1)

## El apoyo al deporte barrial y parroquial es fundamental en Saquisilí



■ Sub 12 club Nueva Generación campeón interligas.

Fotos: M.H./La Gaceta

Varios clubes han participado dentro del deporte barrial y parroquial.

El apoyo al deporte dentro del cantón Saquisilí ha sido prioritario, de acuerdo a Jorge Silva analista del deporte y recreación del Gadmic Saquisilí enfatizo que, este tema ha sido tomado en cuenta como un eje de apoyo al deporte barrial de este cantón, para la cual cuentan con una partida presupuestaria que está en ejecución, indicó que, existen

errores que hay que corregir y que serán solucionados, posteriormente se dará paso a la compra de uniformes deportivos, los mismos que serán entregados a los deportistas de los clubes que resulten ser campeones del interligas del cantón y que salgan a representar a Saquisilí en los campeonatos provinciales de ligas barriales y parroquiales de Cotopaxi.

Enfatizo que en Saquisilí se mantienen activas tres ligas barriales las cuales son: Liga Barrial Central Saquisilí, Liga Barrial Saquifranca y Liga Chantilín

Chico, de ahí se realizan los campeonatos interligas del cantón de los cuales salen los representantes, en este caso el campeón en cada una de las disciplinas deportivas, ya que no únicamente

te es de la disciplina del futbol, por lo que señalo que cada cantón tiene que cumplir con doce disciplinas deportivas en el calendario de deportes que durante todo el año se realiza.

(P)

SE VENDE LOTE - (\$115 \* M2)



Cotopaxi - Latacunga

SECTOR : LOCOA

Via Palopo / Via Belisario Quevedo

- Terreno urbanizado con todos los servicios básicos.

447,18 m2

(1)

## Primera Caminata Quilotoa Trail se desarrolló en Sigchos

Queremos que todos los ecuatorianos conozcan esta ruta y que se vayan enamorados, de esta manera nos visiten aquí en Sigchos, dijo José Luis Garzón miembro de la Asociación de Hosterías y hoteles de Chugchilan.

Eran las diez de la mañana cuando se dio inicio en el barrio Puchungo a la primera caminata denominada Quilotoa Trail, esta actividad que convocó a turistas nacionales e internacionales y sobre todo a los amantes del tracking y a todos quienes estén interesados en conocer nuevas rutas en el cantón Sigchos, se inició con un gran entusiasmo pasando por la Comunidad de Pilacoa para luego llegar a la Hoya del río Toachi y finalmente llegar todos a la parroquia del Chugchilan; con mucha emoción más de cien personas participaron en esta actividad y todos mostraban su interés de conocer estos nuevos lugares rodeado de paisajes Fantásticos, que se aspira se convierta en un nuevo destino



■ Participantes de la primera caminata Quilotoa Trail.

Foto: E.A./La Gaceta

turístico en el Ecuador. Para Fernando Guamán, fotógrafo del Cantón, manifiesta que, se quedó impresionado por cada uno de los paisajes y las bellezas naturales permitiéndole caminar y respirar aire puro, además llevar en la mente grandes recuerdos por las vistas impresionantes que se encuentran. Se aspira que a través de la Asocia-

ción de Hosterías y Hoteles de la parroquia de Chuchilla, este tipo de proyectos se vayan desarrollando de manera más seguida, para poder atraer a más turistas nacionales y extranjeros, y que esto también sea un momento para conocer amigos, disfrutar y poder compartir en familia; en los próximos días se estará anunciando las nuevas rutas

que se podrán hacer con las fechas correspondientes, para que todos puedan asistir a estos eventos que se convierten en programas muy interesantes para el cantón Sigchos. Los organizadores manifestaron su agradecimiento a todos los auspiciantes y participantes en esta primera experiencia y esperan en la próxima se den cita más turistas.

(1)

## Magisterio de Sigchos se reúne en las Pampas



■ Maestros del Cantón Sigchos en la Parroquia de las Pampas.

Fotos: EA./La Gaceta

Se han desarrollado estas actividades Deportivas para unir más a los maestros de todo el cantón, estamos muy contentos porque nos han recibido muy bien aquí en las Pampas parroquia del Subtrópico de Sigchos, manifestó Olguer Castellano organizador del evento.

Más de cuatrocientos maestros que trabajan en el régimen costa y sierra de las Unidades Educativas del cantón Sigchos, se reunieron en la parroquia las Pampas del sur trópico de Sigchos, para desarrollar los juegos deportivos del magisterio el licenciado Olger Castellano, organizador del evento manifestó el deseo de

reunirse para despertar el interés de promover la actividad física, indicó que como cada año se viene realizando los juegos del magisterio, estas actividades deportivas son para integrarnos, aquí están las instituciones educativas de la Sierra y de la costa, unidocentes y pluripotentes, unidades con docentes bilingües, además todos

los maestros de las Pampas y Paloquemado, maestros de Monte Nuevo, esta actividad deportiva iniciamos el día de ayer y culmina hoy dice Castellano, empezamos con el tema de la inauguración de los juegos, y luego tenemos un calendario de actividades deportivas y partidos de las distintas disciplinas para tener a los campeones y hacer su premiación y sobre todo resaltar el esfuerzo de cada uno, además ya se realizó el sorteo del lugar donde se realizara los próximos juegos del Magisterio de Sigchos y el lugar que resulto ganador es la parroquia de Chugchilan, donde en el año 2025 se llevará a cabo este nuevo evento que une a los maestros previo al inicio del nuevo año lectivo, estamos muy motivados por esta actividad y les agradezco a todos los que participaron en esta actividad deportiva, finalizó.



ANTE EL SENSIBLE FALLECIMIENTO DEL SR:



## Paco Salvador Moral

La Cámara de la Pequeña y Mediana Industria de Cotopaxi, hace extensivo su pesar por tan irreparable pérdida. Enviamos un abrazo solidario a todos sus familiares y allegados, en especial al **Ing. Alberto Salvador**, líder gremial y amigo de nuestra institución.

**DESCANSE EN PAZ**



## La Gaceta

DIARIO INDEPENDIENTE DESDE 1967

Ante el sensible fallecimiento  
del señor Don

## PACO SALVADOR MORAL

Extendemos nuestra sentida condolencia a toda su distinguida familia, de manera especial a nuestro apreciado colaborador **Ing. Alberto Salvador Salazar** hijo del extinto por tan lamentable pérdida.

Latacunga, 16 de agosto 2024

**PAZ EN SU TUMBA**



## La Quinta

CONJUNTO RESIDENCIAL

*La comodidad y el estilo que tu familia se merece.*



Casas Independientes  
186 m<sup>2</sup> construcción  
CONJUNTO PRIVADO



**ATENCIÓN EN CASA MODELO**  
Prevía cita 0999031825 / 0999915783

## IMPORTANTE EMPRESA AGRÍCOLA DE LA PROVINCIA



REQUIERE CONTRATAR:

**PERSONAL  
CON CAPACIDADES  
ESPECIALES**

Que posean el carnet del Ministerio de Salud, para trabajar en labores agrícolas.

Interesados enviar la hoja de vida; carné del MSP o copia de cédula al correo: [talentohumanoagricola@outlook.com](mailto:talentohumanoagricola@outlook.com)

0001-18256

## SE NECESITA CONTRATAR LOS SERVICIOS DE BUSES Y BUSETAS PARA RECORRIDOS DEL PERSONAL ADMINISTRATIVO Y OPERATIVO DE UNA EMPRESA FLORICOLA UBICADA EN TANICUCHI



Interesados enviar al correo electrónico: [tagpetals@gmail.com](mailto:tagpetals@gmail.com)  
Ruc, Poliza de Seguro de Accidentes.



## (+) Paco Salvador Moral DESCANSÓ EN LA PAZ DEL SEÑOR

Con todos los auxilios cristianos y en compañía de sus seres queridos.

Su esposa Olga (+); Sus hijos: Alberto y Carmen, Antonio y María Teresa, Patricio y Denise, José y Dominique Salvador Salazar. Sus nietos: Salvador German, Salvador Mora, Salvador Gaskill, Salvador Samaniego y Salvador Esquerré. Sus bisnietos; sus hermanos: Inés (+), Alicia (+), Víctor Hugo (+), Mario y Jackie (+); Alfonso (+) y Sylvia; Marcelo (+) y María Eugenia. Sus sobrinos, primos, y demás familiares.

Invitan a sus parientes, amigos y quienes lo conocieron, a acompañarnos en la Velación en **CAMPOSANTO MONTEOLIVO NORTE** y al Servicio Religioso que en su memoria se realizará el día Sábado 17 de Agosto del 2024 a las 12:00pm, de manera presencial y online <https://youtube.com/live/Jq4F3rnXgqg?feature=share>

Paz en su Tumba

Para condolencias: [pacosalvador@gmail.com](mailto:pacosalvador@gmail.com)



Foro  
Latacunga

Foro Latacunga  
expresa sus más sinceras condolencias  
por el sensible fallecimiento del Señor:

**Paco Salvador Moral**

Nos unimos a la profunda pena que embarga  
a su familia y amistades, haciendo extensivas  
nuestras más sinceras condolencias, en especial  
al **Ing. Alberto Salvador**, hijo del extinto  
y miembro activo de Foro Latacunga.

**DESCANSE EN PAZ**

Agosto 2024





0001-18254







LA CAMARA DE INDUSTRIALES  
Y EMPRESARIOS DE COTOPAXI,  
ante el sensible fallecimiento del señor Don

**Paco Salvador Moral**

Extendemos nuestra más sentida condolencia  
por tan irreparable pérdida a su distinguida familia  
y muy en especial al **Ing. Alberto Salvador Salazar**  
hijo del extinto y socio expresidente  
de esta institución.

Paz en la tumba de nuestro amigo  
y dilecto ciudadano.

Latacunga, 16 de agosto 2024

LA DIRECTIVA



0001-18252



|| EMPLEOS

Importante Institución Educativa necesita contratar:

- Docentes en Educación Básica
- Docente en Física y Matemática
- Psicólogo (a)
- Instructor Policía o Militar en servicio pasivo.

Dirección: Cdl. Maldonado Toledo, Av. Cotopaxi.  
Informes: 0992 610 631

Se requiere :

**BARTENDER**  
**AYUDANTE DE COCINA**

Medio tiempo  
De lunes a sábado  
Con experiencia en el área  
Residencia en Latacunga  
Enviar la hoja de vida al:  
0995824304

Se necesita personal para un Supermercado ubicado en Pujilí

- ADMINISTRADOR DE LOCAL con título de tercer nivel.
- AUXILIARES CONTABLES
- BODEGUERO
- CAJEROS / PERCHEROS
- ING. EN MARKETING

Indispensable experiencia en los cargos requeridos. Los interesados enviar su hoja de vida a: talentohumanopujili@gmail.com

SE NECESITA:

**ASISTENTE ADMINISTRATIVA**

Titulada en carreras administrativas, contables, financieras o afines.  
Sexo: Femenino  
Mínimo 3 años de experiencia en cargos similares.  
Enviar su hoja de vida al correo: thumano118@gmail.com

|| BIENES RAÍCES

**VENDO CASA**  
EN EL CENTRO  
HISTÓRICO  
CALLE HERMANAS PAEZ.  
INFORMES: 2800683 -  
0992609154

**EN LA MANÁ**

**VENDO TERRENO**  
**DE 520 M2**

Ubicado en la calle Calavi y Sigchos  
Antes del Colegio  
Rafael Vascones Cuví

INFORMES: 0985261563

**VENDO**

Propiedad en Belisario Quevedo  
9 hectáreas, 2 casas de vivienda, acabados de primera, agua de riego 24 horas, chancheras, oficinas, galpón, propiedad ganadera y agrícola, ordeño mecánico, casa de cuidadores.

INFORMES: 0987 336 487

|| ARRIENDOS

**SE RENTA**  
**DEPARTAMENTO**

Ubicado en la calle Sánchez de Orellana y Julio Hidalgo; consta de 3 dormitorios, sala comedor, garaje para 2 autos cortinas, aérea de lavandería.  
Informes: 0999066849

**Arriendo 2 locales**

Av Unidad Nacional y Av Rumiñahui un sector de alto impacto comercial.

- Local planta baja 150 metros, baño y bodega
- Local planta alta 80 metros, baño y bodega

INFORMES: 0984827986

**SE ARRIENDA**

Habitación para estudiante universitario de preferencia mujer en la ciudad de Quito. Todas las comodidades. Sector Quicentro Norte.  
Información:  
02 /2434561- 0999 737210

|| BIENES RAÍCES

**SE VENDE CASA**  
**POR ESTRENAR**

La casa está distribuida en 3 plantas con: 6 Habitaciones, 5 Baños completos, Sala, comedor, Cocina, Cuarto de estudio, Cuarto de máquinas, Garaje para 3 carros.  
Área de construcción de 248m2  
Informes: 0997 617 011 - 0996 090 769

**VENDO CASA**

Sector Las Bethlemitas 340m2 de terreno y 220m2 de construcción, 4 habitaciones, sala, comedor, cocina, proyección para segundo piso, garaje. \$110.000 negociables.  
Informes: 0987 336 487

**SE VENDE**  
**HERMOSA OFICINA**

en la Calle Guayaquil y Quito, edificio Santo Domingo con vista a la calle amoblada 38m2 \$47.000 negociables  
Informes:  
0987 336487 0984 589 290

**VENDO PROPIEDAD**  
**A 5 MINUTOS DE PUJILÍ**

7000m2, casa con todos los servicios, agua de riego potable, casa del cuidador, jardines, reservorio, 100 mil dólares.  
Llamar a los teléfonos  
0987336487

|| BIENES RAÍCES

**VENDO**  
**HERMOSA PROPIEDAD**

de 3.6 has, sector la cangagua Parroquia Belisario Quevedo, servicios basicos, agua de riego, dos tomas de agua para consumo humano  
Informes: 0995722471

**¡ DE OPORTUNIDAD !**

**REMATO TERRENO**  
51.000m2  
ubicado en el sector La Cocha sobre la Quinta EE.UU. tras Conjunto Niño Praga.  
Informes:  
0984 475 937 0991 665 611

**SE VENDE**



Hermoso lote de terreno en Pujilí, sector Patoa de Vacas. Consta con todos los servicios básicos  
1890m<sup>2</sup>  
Informes:  
0998597389

**DE OPORTUNIDAD**  
**SECTOR BETHLEMITAS**  
**ZONA DE SEGURIDAD**

Vendo casa nueva en una sola planta de 340m2, 4 habitaciones, sala, comedor, cocina, garaje para 3 autos, patio, proyección a un segundo piso. 100 mil dólares negociables, cerca Avenida Principal.  
Interesados llamar al teléfono: 0987336487

**SE VENDE LOTE**  
**DE TERRENO**

ÁREA 1.034m2, totalmente plano, servicios básicos, vías de acceso en buen estado, cerca de la Universidad Espe sector la Cangahua  
Informes: 0997203235

**VENDO**

315 metros cuadrados Ubicado en el sector Loco, en la urbanización "Jardines de Loco" En la parroquia Juan Montalvo del cantón Latacunga, a 3 minutos del U.E. CEC \$40000 cada lote  
INFORMES: 0995593636

|| VARIOS

**SE VENDE**  
**NISSAN**  
**PATHFINDER**

Año 2013  
Únicos dueños  
Excelente estado.  
Solo Whatsapp:  
0987214848 - 0983336777

**¡Atención!**  
**¡Oportunidad única!**

Se vende negocio de artículos para el hogar con 20 años de experiencia en el mercado.  
¡Consolidado, rentable y listo para seguir creciendo!  
Incluye inventario y clientela fija. Ubicado en el centro de la ciudad de Latacunga.  
¡No dejes pasar esta oportunidad de emprender en un sector estable y en constante demanda!  
Contáctanos para más información a los teléfonos:  
0999781500 - 0996238023

**SE VENDE**

**Play Station 4**  
**con cable y control original**  
**Y una máquina cosmos**  
**en buen estado**



Informes:  
0998281332



**SE VENDE**



**Moto**  
**ICS TOKYO150cc**  
Año 2021  
Informes:  
098 321 3082

## Unidad Educativa San José La Salle proyecta la construcción de su campus educativo



Unidad Educativa San José La Salle, lista para el inicio del año escolar.

**17 de agosto de 2024.- En un lapso de cinco años, esta unidad educativa contará con su campus educativo ubicado en el sector de las Bethlemitas, el presupuesto previsto a invertir es de 20 millones de dólares, la construcción del primer módulo estaría lista este año.**

**Eddy Cárdenas**, rector de la Unidad Educativa San José La

Salle, informó que previo al inicio del año escolar para el 2 de septiembre, la institución ha retomado las actividades con el personal docente, dejando todo listo para el nuevo ciclo educativo 2024-2025.

La unidad educativa arrancó el proceso de matriculación en línea, donde el padre de familia únicamente debe actualizar datos del estudiante y pagar el valor de la matrícula de 92 dólares correspon-

diente al 75% del valor de la pensión que este año se encuentra en los 151 dólares.

Cárdenas, indicó que, para el presente año escolar, cuentan con la autorización de las autoridades educativas para el incremento de la pensión y la matrícula que es del 9%, recordó que la institución realiza dicha revisión cada dos años. Apuntó que los dineros del incremento de las pensiones y matrículas son invertidos en el pago de docentes, personal administrativo, de servicios, servicios básicos, y el mantenimiento de la infraestructura, para este año, todo el mobiliario ha sido cambiado.

El inicio de clases será el 2 de septiembre de forma progresiva, los primeros en ingresar serán de tercero de básica a noveno en la mañana y en la tarde primero, segundo y tercero de bachillerato; el martes 3, ingresarán los niños y niñas de inicial y preparatoria, para el nuevo periodo educativo la institución contará con más de 1500 alumnos, tiene 105 personas entre, maestros, personal administrativo y de servicio.

### Nuevo campus

Asimismo, el Rector de la Unidad Educativa La Salle, explicó que iniciaron la construcción del nuevo campus educativo, que está ubicado en el sector de las Bethlemitas al sur de la ciudad, sitio donde cuentan con un terreno de cerca de 20 hectáreas; el presupuesto requerido para la edificación de la nueva infraestructura es de 20 millones de dólares.

Indicó que, el proyecto de los máximos personeros lasallistas, es crear la Universidad Particular San José, dentro del campus educativo que están construyendo; Cárdenas, exteriorizó que el proyecto para este 2024, es efectuar la edificación del primer módulo de los cinco establecidos, los primeros estudiantes en trasladarse al nuevo campus serán los más pequeños, inicial-preparatoria, el espacio está destinado para 3000 alumnos, la proyección es que en cinco años estará lista la nueva infraestructura que contará con aulas, laboratorio, coliseo, piscinas, auditorio, estadio, área administrativa, huertos escolares, juegos, patios, canchas.

## Asfaltado en la vía Mulalillo - San Luis culminaría a finales de agosto

**#Salcedo | 17 de agosto de 2024.- El asfaltado iniciaría en la quebrada Illinga hasta las cercanías del límite provincial de Tungurahua. La obra tiene un avance del 85%.**

**El Gobierno** Provincial de Cotopaxi, invierte más de 700 mil dólares en el asfaltado de 2.6 Km. por 7.20 metros de ancho en la vía Mulalillo - San Luis del cantón Salcedo. La obra era esperada por años por sus habitantes.

Según el residente de fiscalización de la empresa constructora, Patricio Avilés, esta obra podría entregarse a finales de agosto, más cuando se tiene hasta la presente fecha un avance del 85%, a pesar de haber enfrentado las inclemen-



Asfaltado tiene 85% de avance.

Foto: C.M/La Gaceta

cias del tiempo. El asfaltado según el profesional inicia en la quebrada Illinga

hasta las cercanías del límite provincial de Tungurahua. Además del asfaltado que

avanza en este trayecto, se ha concluido con la construcción de base, subbase, movimiento de tierra, ensanche de la vía, cunetas, bordillos, reposición de algunas alcantarillas y pasos de agua, entre otros trabajos que van directamente en beneficio de la población que se dedica en gran parte a la agricultura, ganadería y a la comercialización de los productos que son propios de la zona.

Edison Yáñez, presidente del GAD parroquial Mulalillo, participó del recorrido por esta obra, y expresó su reconocimiento a los coterráneos que sin escatimar esfuerzo participaron de las mingas de limpieza de las cunetas a fin de aportar en el asfaltado que luego de varios años hoy se está convirtiendo en una realidad.